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АННОТАЦИЯ 

Рассмотрены особенности перехода к эколого-технологическому регулированию в Российской Федерации, осно-

ванному на концепции наилучших доступных технологий. Подчёркнуто, что наилучшие доступные технологии рас-

сматриваются в России как категория развития; переход к эколого-технологическому регулированию должен спо-

собствовать технологическому обновлению отечественной промышленности и повышению её ресурсной эффектив-

ности. Представлен критический анализ практики разработки программ повышения экологической эффективно-

сти и подготовки заявок на получение комплексных экологических разрешений применительно к предприятиям по 

производству цемента. 
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ABSTRACT  

This article explores the transition toward environmental and industrial regulation in Russia, grounded in the concept of 

best available techniques (BAT). In the Russian context, BAT is framed as a developmental category, with the transition to-

ward environmental and industrial regulation intended to drive the modernization of domestic industries and improve re-

source efficiency. The study provides a critical analysis of the current practices surrounding the development of environmen-

tal performance enhancement programs and the preparation of applications for integrated environmental permits, with a 

particular focus on cement producers. 
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